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CDU-FRAKTION MOERS  •  47439 Moers 
 

An den Bürgermeister 
der Stadt Moers 
Herrn Christoph Fleischhauer 
 
im Hause 

 

 
Moers, 04.05.2018 

   
 
Antrag 08-2018 Verwaltungsassistenz für 
Kindertageseinrichtungen 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Fleischhauer, 
 
die CDU-Fraktion beantragt zur Ratssitzung am 5. Juli 2018: 
 
Der Rat der Stadt Moers beauftragt die Verwaltung zu prüfen 
und mit einer Vorlage zu versehen, ob und in welchem Ausmaß 
die Einstellung von Verwaltungsassistenten in Kindertages-
einrichtungen zur Entlastung von administrativen Aufgaben für 
die Einrichtungsleitungen und Erzieherinnen und Erziehern 
führen kann.  
 
Die Verwaltung wird in dem Zuge auch beauftragt zu prüfen, ob 
hierfür ein Moerser Modellversuch, der ggfs. durch Bund 
und/oder Land sowie Stiftungen unterstützt und gefördert wird, 
geeignet ist. 
  
Begründung: 
 
Durch eigene Erfahrungen, Gespräche mit Leitungen, 
Erzieherinnen und Erziehern sowie Eltern und die Mitarbeit in 
den Kindergartenräten ist regelmäßig die Betreuungs- und 
Arbeitssituation in Kindertageseinrichtungen Thema von 
Beratungen und Veröffentlichungen innerhalb der Stadtgesell-
schaft und somit auch innerhalb der CDU-Fraktion. 
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Selbst die Schaffung von zusätzlichen Erzieherstellen würde auf 
Grund des Fachkräftemangels in diesem Bereich in unseren 
Augen teilweise ins Leere laufen. Diese Marktsituation werden 
wir kaum in Moers alleine lösen können. Zudem berichten die 
Leitungen, Erzieherinnen und Erzieher immer wieder, dass ihre 
zeitlichen Belastungen im Bereich von Administration, 
Verwaltung und Dokumentation, die eigentliche Zeit mit den 
Kindern „auffressen“.  
 
Daher ist innerhalb der CDU-Fraktion die Idee gereift, wenn wir 
schon nicht an der Stellschraube „Mehr Erzieher“ drehen 
können, müsste es dann doch wenigstens gelingen, diese Zeiten 
„Fern vom Kind“ durch den Einsatz von Verwaltungsassistenz zu 
minimieren und zu reduzieren. 
 
Die CDU ist sich bewusst, dass dies sicherlich ein unkonven-
tionelle Idee ist, aber große Problem, wie die Betreuungs-
situation von Kindern, bedürfen eben manchmal auch anderer 
Denkweisen. 
 
Wir sind zudem davon überzeugt, dass zum Beispiel eine solche 
Anstellung als Verwaltungsassistent/-in durchaus für Eltern 
einer Kindertageseinrichtung ein Weg sein kann, Familie und 
Beruf, einen beruflichen Wiedereinstieg usw. in Einklang zu 
bringen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Ingo Brohl 
Vorsitzender 
 


